

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: 25 (1988)
Heft: 889

Buchbesprechung: Festschrift für Ulrich Wille zum 60. Geburtstag [Meienberg]

Autor: Pochon, Charles-F.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

FAMILLE WILLE

En marge d'un livre

(cfp) Le livre de Meienberg sur la famille Wille incite à relire d'autres ouvrages sur le même sujet. On y fait parfois des découvertes révélatrices d'un état d'esprit qui se manifestait il n'y a pas si longtemps. Un volume fut dédié au fils du Général à l'occasion de ses soixante ans en 1937*. Trois auteurs de langue française y ont collaboré: Gonzague de Reynold (*La Suisse romande et son histoire avant la Réforme*), Aymon de Mestral (*La Suisse romande et la guerre*) et Sven Stelling-Michaud (*Le problème de l'histoire militaire*). Les deux premiers textes contiennent des passages qu'on a peine à lire sans sursauter. Que pensent les Vaudois en lisant Gonzague de Reynold: «*Sans doute, et encore une fois, il ne faudrait point être injuste à l'égard de la domination bernoise, comme trop de Vaudois le sont depuis longtemps, mais aujourd'hui surtout. Elle fut utile, elle fut nécessaire. Les Vaudois avaient besoin de cette éducation. Ils y ont appris l'ordre et la bonne administration. Ils y ont appris à être des Suisses. Berne a achevé ce que la Savoie avait commencé.*»

Domaine Public

Rédacteur responsable:
Jean-Daniel Delley

Rédacteur: Pierre Imhof
Ont collaboré à ce numéro:
Jean-Pierre Bossy

Jean-Daniel Delley
André Gavillet

Yvette Jaggi

Charles-F. Pochon

Liliane Berthoud (secrétariat)

Jean-Luc Seylaz (correction)

Points de vue:

Jean-Jacques Comuz

Catherine Dubuis

René Longet

Abonnement:

65 francs pour une année

Administration, rédaction:

Case 2612, 1002 Lausanne
Saint Pierre 1, 1003 Lausanne

Tél: 021 / 22 69 10 CCP: 10-15527-9

Composition et maquette:

Domaine Public

Impression:

Imprimerie des Arts et Métiers SA

Aymon de Mestral reflète la pensée de la bourgeoisie de l'époque. Un exemple: «*Nous avons fait à cet égard en Suisse romande certaines expériences qui nous incitent à la vigilance: palabres et banquets de magistrats cantonaux à l'étranger, défilé d'énergumènes étrangers en autocar à travers un canton frontière comme en pays conquis. Ce n'est guère autrement que l'invasion du Pays de Vaud a commencé en 1798. Il se passe bien des choses déplaisantes dans notre pays sous le couvert de la*

démocratie, et nous n'avons pas lieu d'en être particulièrement fiers; attentats contre la liberté de travail et de réunion, attaques de journalistes, indigènes ou importés, contre des gouvernements étrangers ou contre nos autorités, l'avalanche étatiste et l'océan des déficits fédéraux, dans lesquels le Parlement barbotte avec délices!».

En lisant de tels hommages, comment Ulrich Wille, fils du Général de 14-18 aurait-il pu douter des principes de sa famille? ■

* *Festschrift für Ulrich Wille zum 60. Geburtstag* (titre à l'étranger: *Milizfragen*), Albert Müller Verlag, Zurich et Leipzig.

HOPITAL CANTONAL DE GENEVE

Au-delà du simple rendement

(jd) Il y a quelques années encore, la dynamique de la croissance permettait aux entreprises d'offrir toutes sortes de petits boulots n'exigeant guère de qualifications, voire de garder des employés atteints d'un handicap et, de ce fait, incapables de remplir leur fonction antérieure. Aujourd'hui, les lois du marché imposent à nouveau toute leur rigueur: s'il y a pénurie de travailleurs qualifiés, il est par contre difficile pour un marginal social ou pour celui qui est atteint dans sa santé de trouver un emploi.

L'Hôpital cantonal de Genève occupe plus de 400 collaborateurs qui, à la suite d'un accident, d'une maladie ou de difficultés personnelles, ne sont plus en mesure d'assumer pleinement leur fonction. Néanmoins, grâce à certaines adaptations, 300 d'entre eux restent attachés à leur service.

Pour faire face à ce problème, les syndicats SSP et CRT ont proposé la création d'un «budget social». La direction a donné son accord à une politique pour les cas médicaux et sociaux. Chaque service fait l'inventaire des postes de travail susceptibles d'être réservés à des employés affectés dans leur santé. Un service

est mis sur pied — sorte d'agence temporaire interne — qui offre aux autres services des personnes qui, malgré leur handicap, sont aptes à assumer un dépannage, des tâches ponctuelles. Pour certains, cette étape peut se révéler importante pour une réintégration future. Enfin la direction du personnel crée une réserve de postes — 39 pour le budget 1988 — à laquelle les services peuvent faire appel sans que leur effectif soit touché. ■

EN BREF

Une thèse de doctorat vient d'être consacrée à Pierre Coullery et aux débuts du mouvement ouvrier à Berne et en Suisse romande. Elle paraît, malheureusement, en allemand.

Michel Colliard, ancien secrétaire du PDC fribourgeois, avait été un «porteur de valises» du FLN pendant la guerre de l'indépendance algérienne. François Gross, rédacteur en chef de *La Liberté*, l'a rappelé à l'occasion du décès de ce journaliste.